




El Sismo de 1985*

La información al servicio del público

*Emilio Díez Barroso***

La mañana del 19 de septiembre de 1985, las instalaciones de Televisa, en avenida Chapultepec, sufrieron daños tan graves que durante casi cinco horas se suspendieron las imágenes de nuestros canales.

La pérdida mayor, y que hasta la fecha lamentamos, fue la de vidas. Casi cien compañeros murieron entre las ruinas de estudios, salas de grabación, oficinas y antenas que se derrumbaron ese día.

Conscientes de nuestra obligación de servir al público, sobre todo en momentos tan difíciles y conflictivos como los que se vivían en esa mañana, al mismo tiempo que rescatábamos nuestros muertos y heridos, intensificábamos el esfuerzo por restablecer la comunicación televisiva.

* Palabras pronunciadas durante la ceremonia de donación que Televisa hizo al Archivo General de la Nación del video *El Sismo de 1985*, realizado por el licenciado Jacobo Zabludovsky. Palacio de Lecumberri, Ciudad de México, 26 de octubre de 1995.

** Presidente corporativo de Información, Relaciones Internacionales y Eventos de Televisa.

La información era entonces fundamental para tranquilizar a personas alarmadas por lo ocurrido y confundidas por la carencia de noticias.

Fue en ese momento, unos minutos después del terremoto, cuando *XEW* comenzó a radiar la descripción directa, las entrevistas con los sobrevivientes, los datos de las autoridades y el testimonio de socorristas y miembros de las patrullas de rescate, en una jornada informativa que con el tiempo muestra su fuerza de documento único, unido para siempre a las cicatrices de la tragedia.

A nombre de Televisa, entrego al Archivo General de la Nación este video que contiene la narración original que por *Radio XEW* realizó Jacobo Zabludovsky durante las horas en que la televisión dejó de funcionar.

Como ya se ha dicho, a esa narración unimos posteriormente las imágenes captadas por los camarógrafos de los noticieros, integrándose de esa manera un documento que, sin duda, habrá de ser consultado por quienes en el futuro se interesen por saber cómo transcurrió la vida y la muerte de una ciudad afectada como nunca antes por un fenómeno natural.

A nombre de Televisa, les ruego incorporar al acervo de este archivo el video que en este momento les entrego.